



La obra del Instituto Nacional de la Vivienda

Uno, entre tantos como existen, y que son la herencia de tristes tiempos pasados ya felizmente desaparecidos, es el problema angustioso de la vivienda. Desde que se terminó la guerra de liberación y el Gobierno pudo dedicarse con relativa tranquilidad a sus tareas constructivas, no ha dudado un momento en su resolución arbitrando medidas y dictando leyes que han tenido una repercusión favorable en todo el ámbito nacional, mitigando en lo posible la escasez de viviendas especialmente para las clases media y popular.

Y para que nadie crea que son inexactas estas afirmaciones nuestras, acudimos a las estadísticas que la realidad a todas luces comprobable acredita no ser fingidas, sino verdaderas en toda su plenitud. El Instituto Nacional de la Vivienda desde su creación en Abril de 1939 hasta fines de 1944 ha aprobado 1.303 anteproyectos que comprenden 78.747 viviendas. Las obras adjudicadas hasta ahora importan más de 636 millones de pesetas. El número de proyectos aprobados por la Intervención General de la Administración del Estado, desde 1939 hasta ahora, es de 671 que comprenden cerca de 35.500 viviendas y cuyo importe, en el triple concepto de préstamo, anticipo y prima, alcanza a los 862 millones de pesetas. Desde la creación del Instituto han sido terminadas o están a punto de terminarse 17.550 comprendidas en unos 230 proyectos. El total de dinero invertido en ellas es de unos 464 millones de pesetas, de los que unos 247 lo han sido en concepto de préstamos, y los restantes en concepto de anticipo y primas.

El Instituto de la Vivienda no suele realizar las obras por sí mismo sino que presta toda su ayuda económica a quienes las hacen, de modo que su finalidad es pura y simplemente fomentar la construcción de viviendas, mediante los que pudieran llamarse empresarios. Estos suelen ser los Ayuntamientos, los organismos oficiales, la Obra Sindical del Hogar, etc.

He aquí ligeramente esbozada la gran obra del Instituto Nacional de la Vivienda en el escaso tiempo de su existencia.

Berlín no puede ser evacuada

BERLÍN, 16.—En todas partes de la ciudad se construyen barricadas y otras instalaciones defensivas, combinadas por obstáculos naturales representados por lagos, lomas, ríos y canales. Es evidente que Berlín se convierte de hora en hora en una plaza fuerte. También la defensa civil continúa desarrollándose. Toda ella está construida por la organización del Partido. Como se piensa en la posible falta de grandes medios para propagar noticias, se ha pensado en editar pequeños diarios locales y hojas volantes. En el momento en que la guerra llegase a Berlín por sus campos avanzados la población civil recibirá la misma ración diaria que los soldados, ración que está garantizada. Las mujeres y niños que viven en Berlín saben que la evacuación de la capital es imposible por no disponerse de alojamientos suficientes en otros lugares y faltar medios de transporte.—EFE.

Organización de Tribunales militares germanos contra el egoísmo o cobardía

BERLÍN, 16.—Acercas de la organización de Tribunales militares, el ministro de Justicia del Reich ha publicado la siguiente orden:

«La dureza de la lucha por el mantenimiento del Reich exige a cada alemán una extrema decisión de combate y sacrificio. Quien trate de soslayar su deber hacia la comunidad alemana, sobre todo por egoísmo o cobardía, debe soportar inmediatamente las consecuencias, ya que la falta cometida por un solo individuo puede causar perjuicios a todo el Reich.

Por orden del Führer, y de acuerdo con el ministro del Reich y jefe de la Cancillería, el ministro del Interior y el jefe de la Cancillería del partido, dispongo: Se crean los Tribunales militares en los distritos del territorio del Reich, amenazado por el enemigo.

Estos Tribunales militares estarán integrados por un juez profesional, que será el presidente, un jefe político del partido y un oficial de la Wehrmacht, de las S. S. o de la Policía.

Los Tribunales militares pueden intervenir en todos los asuntos en

los cuales aparezcan amenazadas la fuerza combativa o la moral de guerra alemanas. Las sentencias de los Tribunales militares serán la pena de muerte, la absolución o el traslado del proceso a los Tribunales ordinarios.

Las sentencias serán confirmadas por el comisario de la Defensa del Reich, que fijará el lugar, el momento y la forma en que han de ser ejecutadas.—EFE.

Noruega será defendida hasta el fin

ESTOCOLMO, 16.—Noruega es de la mayor importancia estratégica para Alemania y será defendida hasta el fin, ha declarado el comisario del Reich en la Noruega ocupada, a un corresponsal de la Oficina telegráfica escandinava.—EFE.

Comunicación por carretera con Asturias

LEÓN.—Ha quedado abierto por carretera el puerto de Pajares, habiéndose restablecido por completo la circulación con Asturias.

En la montaña hay todavía mucha nieve, y continúan cerrados los puertos de acceso a Santander y Galicia.

El aire puro, el sol y el agua contribuyen directamente a proporcionarnos la salud. (Campaña de Higiene Sección Femenina).



Soldados alemanes preparados para emprender un contraataque desde una posición estratégica contra las tropas soviéticas. (Foto «Presumundo»).

La construcción de viviendas rurales

Decreto sobre concesión de anticipos

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras, la siguiente disposición:

Trabajo.—Decreto por el que se conceden anticipos sin interés a los particulares para la construcción de viviendas rurales. El Instituto Nacional de la Vivienda podrá otorgar los anticipos condicionados a los que se refiere el artículo sexto de la ley de 19 de abril de 1939, a los particulares que en fincas rústicas de su propiedad construyan viviendas para sí mismos o para sus obreros.

Estas viviendas habrán de ajustarse a los tipos de casa de labrador y obrero, aceptados por el Instituto, y deberán ser el domicilio legal y permanente de los destinatarios. La devolución del anticipo queda garantizada con la

hipoteca de las casas construídas y de la finca rústica en la parte necesaria para poder hacer eficaz la garantía hipotecaria.

El Instituto podrá otorgar a las casas rurales a las que este decreto se refiere, la prima a la construcción establecida por el artículo octavo de la ley de 19 de abril de 1939, para la construcción y reforma sustancial de las viviendas que, respondiendo a los tipos de labrador y obrero, hayan de ser habitadas personalmente por sus dueños. La concesión de esta prima será discrecional por parte del Instituto, dentro de los recursos de que disponga, y se abonará preferentemente en forma de entrega de materiales de construcción o de pago de certificaciones de obras.

Un diputado canadiense pide la independencia del Canadá

Los acontecimientos demuestran que estamos defendiendo una sola cosa: Los intereses británicos

QUEBEC, 15.—«La independencia del Canadá es la única respuesta posible al imperialismo militar inglés», ha declarado en la asamblea legislativa el diputado Rene Chalout, en un discurso pronunciado durante un debate político. El orador añadió: «El imperialismo militar inglés constituye una fuente de daños. El Canadá entró en la guerra en 1939 para defender la integridad de Polonia, pero los acontecimientos posteriores han demostrado que estamos defendiendo una sola cosa: los intereses británicos. No puede sorprendernos que Rusia

ponga la mano sobre la mitad oriental de Polonia y se trague a los tres Estados bálticos; pero si nos extraña que nuestros grandes aliados, autores famosos de la carta del Atlántico autoricen los abominables expedientes que arrojan luz sobre nuestros fines de guerra.»

«Cuando Alemania se anexionó Austria, el país de los sudetes y Dantzig—terminó diciendo Rene Chalout—aquello fué un horrible crimen. Cuando Rusia se apoderó de Estonia, Lituania, Letonia y gran parte de Polonia, nos llamamos.»—EFE.

Normas para el incremento de las haciendas provinciales

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras disposiciones, la siguiente:

Gobernación.—Orden por la que se dan normas para cumplimiento de la ley de 30 de diciembre de 1944 sobre incremento de las haciendas provinciales. La Diputación provincial que pretenda obtener la revisión de la aportación forzosa ordinaria de los Municipios de su demarcación, deberá elevar al ministerio la correspondiente solicitud. La revisión alcanzará solamente a los Municipios cuyo presupuesto sea superior a 50 000 pesetas, sin que el importe del incremento de la aportación pueda exceder de los límites establecidos por el artículo segundo de la ley de 30 de diciembre de 1944.

Un cargamento de nitrato para la agricultura

BILBAO.—Ha llegado a este puerto, procedente de Saffi, el vapor «Sebastián», con mil quinientas toneladas de nitrato para la agricultura nacional.

Después de la conferencia de Crimea

Los socialistas norteamericanos recusan la rendición incondicional de una Alemania democrática

NUEVA YORK, 16.—El partido socialista norteamericano ha publicado un manifiesto que firma su presidente, el cateórico de la Universidad de Chicago, Maynard Kruger, donde se lamenta que la Conferencia de Crimea se haya negado a dar un primer paso para la terminación de la guerra, que, a juicio de los socialistas norteamericanos, consistiría en recusar la consigna de rendición incondicional y prometer a una Alemania democrática la simpatía de los aliados. La consigna de rendición incondicional está prolongando la guerra.

Añade que la Conferencia ha otorgado a Rusia un tercio de Polonia, al mismo tiempo que reafirmó su fe en la Carta del Atlántico, que condena los cambios territoriales que no se respalden con el deseo libremente expresado de los pueblos a quienes atañe el cambio.

El martes se presentará a la Falange abulense su nuevo Jefe Provincial

Todos los afiliados tienen obligación de asistir al acto que se celebrará en el Teatro Principal

El próximo martes, día 20, a las ocho de la tarde, tendrá lugar en el Teatro Principal de esta Ciudad la presentación oficial a la Falange abulense de su Jefe Provincial, camarada Valero Bermejo, que con nuevo ímpetu ha de promover en todos los falangistas de la localidad y provincia renovados entusiasmos para la continuación de su labor al mejor servicio de la Patria.

Todos los afiliados sin excepción están obligados a concurrir a este acto, exclusivamente falangista, en el que escucharán consignas de la máxima actualidad y autoridad de labios del propio Jefe Provincial del Movimiento.

El ferrocarril eléctrico entre Madrid y Segovia está terminado

SEGOVIA, 16.—El tendido de los cables aéreos para el ferrocarril eléctrico de Madrid a Segovia está prácticamente terminado hasta la entrada del túnel de Tablada. Los trabajos se llevan a un ritmo acelerado y desde Tablada hasta San Rafael se hallan en la fase intermedia de montaje, y tan adelantados entre San Rafael y el Espinar, que se considera probable que dentro de dos meses puedan circular los trenes eléctricos desde Madrid hasta la última de las estaciones citadas. También se activan los trabajos de construcción de las subcentrales de Tablada, Otero y Segovia, y están a punto de quedar terminados los edificios para las nuevas estaciones de Las

Rozas y Las Matas y muy adelantados los trabajos de explanación en los apeaderos de Mata Espera y Los Molinos, que serán transformados en apartaderos para facilitar la circulación entre Villalba y Collado Mediano y entre este último y Cercedilla, ya que se prevé una importante intensificación del tráfico ferroviario. También entre Villalba y El Espinar se está procediendo al cambio de las señales antiguas por otras modernas similares a las del Metro, de Madrid, cambios que se pondrán hasta Segovia. Se tienen noticias de que han comenzado a llegar a Madrid algunas de las máquinas de construcción nacional destinadas a estos servicios eléctricos.—CIFRA.



Campesinos holandeses saludan a uno de los primeros buques que entraron por el Canal del Escalda hasta el puerto de Amberes

Cortes Españolas

La comisión de Tratados

Presidida por el señor Fernández Cuesta y actuando de secretario el señor Lapuerta, se ha reunido la Comisión de Tratados para examinar el informe de la ponencia suscrita por los señores Arriaga, Carrero Blanco, Castiella, Riestra del Moral y Sánchez Mazas, acerca del proyecto de ley sobre incorporación al Cuerpo administrativo del ministerio de Asuntos Exteriores de los empleados auxiliares actualmente en plantilla en las Cancillerías de España en el extranjero.

En la deliberación intervinieron los señores Navarro, Alonso de Celada, Riestra del Moral, Lapuerta, Carrero, Garnica, Castiella, Muñoz Rojas y el presidente, introduciendo algunas modificaciones en el informe y dejando aprobado el dictamen que ha de ser sometido al Pleno de las Cortes.

La de defensa nacional

Está convocada la Comisión de Defensa Nacional para el próximo

día 28, a las once y media, con objeto de dictaminar diversos proyectos de ley.

Practicar las normas de la Higiene es proteger tu vida y evitar sufrimientos y dolores (Campaña de Higiene. Sección Femenina).



Artillería antiaérea japonesa en la China central.—(Foto «Presumundo»)

Almanaque Parroquial

Ha llegado a nuestra Redacción el «Almanaque Parroquial», la simpática publicación arenense en este treinta y un año de su existencia, famosa en toda la Diócesis de Avila y más allá de nuestras fronteras provinciales.

Un año más don Marcelo Gómez Matias penetra en las casas de sus feligreses por medio de su publicación anual y llega hasta las amistades más sinceras contándoles sus íntimos sentimientos de amor a sus hijos espirituales y el ambiente en que viven.

Este año el «Almanaque Parroquial» se nos presenta con galas extraordinarias y con nuevas iniciativas. Viene como dedicado al Santísimo Cristo que se venera en la parroquia y hace la presentación del número el eminente catequista, Obispo de Segovia, excelentísimo señor don Daniel Llorente, «quien muchas veces en el Seminario de Valladolid proponía SU Almanaque a los alumnos (de Teología Pastoral) como hábil e ingenioso recurso, eficaz sobremedida, para excitar el amor a la Parroquia y fomentar la vida cristiana Santoral, fiestas, descripciones, estadísticas, reportajes, costumbres, reformas, noticias, todo admirablemente combinado despierta viva curiosidad e interés y siembra continuamente el bien en las almas.»

Mejor no puede resumirse la tarea del «Almanaque Parroquial» que como nos lo hace en tan breve espacio el Prelado se govia. Solamente añadiremos que cuando se quiera estudiar historias o costumbres de Arenas de San Pedro, y otras poblaciones cuya vida espiritual dirigió el infatigable autor de el «Almanaque Parroquial» habrá que recurrir a esta publicación tan cariñosamente cuidada en sus más pequeños detalles.

El Seminario Menor de San José merece del Almanaque especialísima atención. Al Seminario se refieren principalmente las iniciativas del «Almanaque Parroquial». Propone un estupendo negocio a sus lectores por si quieren poner en él su dinero a contribución con rédito de «ciento por uno».

«Almanaque Parroquial» publica interesantísimos reportajes sobre la histórica Villa de Arenas, canciones típicas de la región y una interesantísima crónica sobre la vida en La Cortuja, impresiones de un reciente viaje del Párroco de Arenas de San Pedro a la de Miraflores.

Las páginas de «Almanaque Parroquial» terminan con un llamamiento sobre «La actual necesidad de la Parroquia.—La reparación de la Iglesia a la que los arenenses contribuyen con generosidad.»

La suscripción a el «Almanaque Parroquial» una limosna enviada al Párroco de Arenas de San Pedro, quien dispone de sobres vacíos para enviar a quien los solicite para devolverlos llenos con donativos más o menos importantes, y abierto un empréstito de sesenta mil pesetas para la restauración de la Iglesia de Arenas de San Pedro con acciones de diversas series que invita a suscribir de manera especial a cuantos se bautizaron en la pila bautismal de la Parroquia.

Desamos a la publicación «Almanaque Parroquial» muchos años de vida bajo la dirección de su fundador, don Marcelo Gómez Matias, al que en nombre de toda la Prensa abulense, por favor del Cielo toda ella declaradamente cátolica, agradece el EL DIARIO DE AVILA el anuncio que inserta de ella.

Catedrático de Obstetricia y Ginecología
Profesor PUGA
Sanatorio M.ª Teresa del Dr. Díez Salamanca.—(C. S. 56)

Santa Misión en Alamedilla

El 5 de febrero—al unísono de nuestro ánimo—amaneció alegre y risueño El pueblo de Alamedilla en masa, salió a recibir a los que anhelantemente esperaba, a los portadores de la palabra divina.

El destinado para este pueblo, el R. P. Aristónico Ursa, superior y misionero del Corazón de María, supo desde el primer momento con su fervor y atractivo, arrebatarnos.

¡Cuánto bien nos ha proporcionado!

Los actos han resultado brillantísimos. El pueblo todo, abandonando sus ocupaciones cotidianas, ha acudido al toque de campana. Durante el sermón el silencio era solemne y en medio de él, incansable y con vibraciones sobrenaturales se elevaba la voz del P. Ursa, conmoviendo hasta la más recóndita de las fibras de nuestras almas.

Las explicaciones doctrinales, amenísimas y gratas.

Don Mariano García, nuestro amado párroco, se ha desviado por el éxito de la Misión.

Los jóvenes al frente de nuestros PP. han recorrido las calles, entonando víbrilmente himnos al Rey de los Reyes.

Con el fin de recibir el Pan de los Angeles, ha desfilado por el confesionario y comulgatorio todo el pueblo.

La Misión ha terminado con procesión Eucarística jamás conocida. Las calles engalanadas con hermosas colgaduras. Los altares, un verdadero conjunto de arte y buen gusto. Las modulaciones dulces de los cánticos de las jóvenes se elevaron como incienso en alabanzas del Señor.

El entusiasmo y fervor del pueblo ha llegado a lo increíble, y es que nuestro misionero ha sabido infiltrar en nuestro espíritu las antiguas verdades de nuestros abuelos, tan propias de Castilla y ya un tanto relajadas.

En la despedida, hombres y mujeres, jóvenes y niños, con las autoridades al frente, entre cantos de misión, le hemos acompañado hasta Narrillos, donde las jóvenes entonaron bellísimos cánticos de despedida.

Que Dios y su dulcísima Madre premie y bendiga los trabajos de nuestros misioneros y haga que la santa semilla derramada en nuestras almas no se malogre.

C. Muñoz.

Restauración Oristiana de la Familia MADRE:

Ten muy en cuenta que del impulso inicial que den tus manos a los pequeños depende muy principalmente la dirección de su vida.

En Invierno y en Verano — en Diciembre y en Abril — la pondrán sus gallinitas — siempre que use

AVE-SANIL



TRANSPORTE CARRETERA
ESPERANZA S.L.
Oficina Central San Clemente, 2. Teléfono 418. SEGOVIA
Servicio diario de mercancías Madrid-Avila
MARTES Y SABADOS
DE MADRID, PIEDRAHITA Y BARCO DE AVILA
ADMINISTRACIONES:
MADRID: Cardenal Cisneros, 29. Teléfono 48.420.
AVILA: San Segundo, 34. Teléfono 363.
PIEDRAHITA: Parador Calahorra.
BARCO DE AVILA: Rafael Rodríguez «El Rapaz».
Servicios combinados con los principales puntos de España.

Acción violenta germana contra las cabezas de puente rusas

En Kustrin, las tropas alemanas avanzan sus posiciones.—Ruptura del cerco de Schneidemühl

BERLIN, 16.—En el frente del Oder, a ambos lados de Francfort, las cabezas de puente soviéticas se encuentran bajo un violento fuego y han sido reducidas, a pesar de la encarnizada resistencia bolchevique—anuncia la Oficina de Información Internacional del sector medio del frente Este—. Al noroeste de Kustrin, las tropas alemanas han avanzado sus posiciones. Al sudeste de Stettin, la actividad de combate se ha reanudado, y un grupo de combate alemán ha establecido contacto con la guarnición de Arnswalde. En el Tucheler Heide, los bolcheviques han podido ganar algún terreno, pero no han roto el frente alemán.

Después de intensos combates, las tropas alemanas han abandonado la ciudad de Tuchel, aprovechando la noche, y las unidades soviéticas han sido rechazadas en los bosques al nordeste de la ciudad.

En la orilla oeste del Vistula, inmediatamente al norte Schwetz,

los ataques soviéticos continúan siendo infructuosos. Continúa la violenta lucha en las calles de Posen durante la cual la guarnición de la ciudad ha conseguido cerrar una penetración más profunda de los bolcheviques.

Aprovechando el crepúsculo, la guarnición de Schneidemühl, cuyas provisiones habían sido agotadas, ha penetrado en el cerco que la rodeaba con efectivos poderosamente agrupados. Sus primeras oleadas de choque se han abierto camino a través de la barrera soviética, rompiendo la resistencia de los asaltantes. Luchando con todos sus medios, han atravesado las filas soviéticas, que trataban de oponerles una barrera en su camino. Los heridos y los prisioneros van en el centro de estas fuerzas estrechamente protegidos por los flancos, mientras que la retaguardia rechazada a los perseguidores. La guarnición ha establecido ya contacto con otras tropas alemanas que salieron a su encuentro.—EFE.

LO QUE ESPERABA ALEMANIA Y LO QUE NO ESPERAN SUS ENEMIGOS

Después de conocer el extenso comunicado oficial de la no menos extensa conferencia de Yalta se explica uno la duración de las deliberaciones a que ha dado lugar y no seguramente por lo que se refiere a las condiciones que se han de imponer, ya que, según dicho comunicado, no son otras que aquellas que ya conocía el mundo porque se habían encargado de propararlas a los cuatro vientos to las las personalidades anglosajonas a través de largas y ya antiguas declaraciones en conferencias, artículos y discursos. Podría decirse que en lo que se refiere a la paz que se ofrece al Reich, dichos acuerdos no significan más que la meta a la que han llegado los corredores más fanáticos de la paz con la que no todos los personajes de las naciones aliadas se muestran conformes a juzgar por la diversidad de comentarios que la nota de Yalta ha inspirado en los diversos y múltiples países en guerra con Alemania y en los neutrales.

Es en extremo interesante la reacción que el comunicado de los Tres ha inspirado en muchos países. Según tales comentarios, los acuerdos hechos públicos, padecen del error de colocar a los alemanes en un plan de morir sin tregua que aceptar el destino que se les reserva y esto lleva en su entraña, no sólo la prolongación de la contienda, hasta el exterminio de uno de los dos bandos, sino el

que los que ven cernearse sobre ellos el peligro con el que se les amenaza sientan aún más si es posible el admirable fanatismo que los capacite para no ver su derrota únicamente. Sansón no murió solo.

Por lo que afecta a la visión que por el espíritu que dejan traslucir las 19 páginas de que consta la nota de la reunión celebrada en territorio soviético diríanse que lo que pretenden los tres dirigentes aliados de la guerra no es solo establecer las bases de una paz, sino que desean ir mucho más lejos; parece que la principal idea que les ha hecho sentir como sienten los rusos es el temor a que pueda llegar un día en el que un pueblo desmembrado pueda, a fuerza de sacrificios, volver a formar un potente haz que les capacite para reclamar el puesto que todo ser humano tiene pleno derecho a gozar. Quizá la percepción de esta faceta es la que ha hecho a muchas voces aliadas y neutrales anunciar ese temor y señalarle como un peligro no lejano para una paz que se quiere sea eterna sin basaria en principios que la permita serlo. Ese temor ha tenido para los alemanes la virtud de que, al pretender encubrirle con un exagerado optimismo, sirva para denunciarle dando motivo a que ellos refuerzan la seguridad de no estarlo y continúen en los campos de batalla luchando para demostrar esta verdad. Y este efecto, no se aprecia solamente en el pueblo más interesado directamente en esos acuerdos de Yalta, sino que también se observa a través de noticias y comentarios en los pueblos que permanecen alejados de la contienda.

Una vez más se ha confirmado que Alemania sabe esperar, porque sabe también que lo que espera ha de llegar, como ha llegado lo que motiva que su pueblo ya bien compenetrado antes de leer esos acuerdos sea hoy, precisamente, por esos acuerdos un solo pensamiento y un solo espíritu. Ahora será preciso esperar a que llegue lo que los aliados esperan.—A. S.

La prodigiosa moral alemana

BERLIN, 16.—El «Voelkscher Beobachter» hace hoy un balance de las últimas semanas y declara que la Historia no ha conocido ejemplos de la situación política b'ológica como los de hoy, Los combates de Federico el Grande sólo se libraron para salvaguardar al Estado, pero no por la existencia del pueblo. Las guerras de liberación comparadas con las de hoy, con el frío dilema actual, eran una comedia militar, y el antiguo, Estado prusiano, relacionado con los sucesos actuales, no pasa de ser una tragedia limitada.

Si es posible sacar conclusiones de la Historia en relación con los tiempos presentes—dice el periódico—, hay que declarar que si los pueblos desaparecieron de la gran escena del mundo fué porque se degeneraron; pero jamás ha sido posible hacer desaparecer a un gran pueblo sano de cuerpo y alma, capaz del heroísmo, unido y con jefes energéticos. Un pueblo que en el momento en que el enemigo destructor se halla ante la capital demuestra una moral y un esroicismo tan elevados como los del pueblo alemán sabe que no será derrotado.

El periódico termina diciendo que el balance de esta semana no ha provocado el menor pánico ni ha traído ninguna derrota, y que es ahora cuando entra en la lucha el combatiente alemán, cuya dureza y sangre fría abre perspectivas al porvenir.—EFE.

Aumenta la resistencia alemana entre Sagan y Breslau

BERLIN, 16.—En el gran sector de irrupción entre Sagan y Breslau la resistencia alemana ha aumentado, anuncia la oficina de información internacional. Los contraataques eficaces—añaden—han obligado a las armas soviéticas a reagrupar sus fuerzas y emplear nuevas reservas operativas. Solamente en determinados lugares los bolcheviques consiguieron hacer retroceder las líneas alemanas. Los combates son muy duros al norte de Sagan y al oeste de Breslau.—EFE.

Gigantesco ataque contra el Japón

En él toman parte numerosos aviones y navíos americanos

«Las operaciones servirán para dejar el territorio nipón en condiciones de sufrir una eventual invasión» dice el almirante yanqui Nimitz

La primera noticia

GUAM, 16.—Se está efectuando el primer ataque por aviones de la flota contra Tokio — escribe un corresponsal de la Prensa combinada americana a bordo de una de las unidades de ataque—. Las flotas de portaaviones rápidos se han acercado a las aguas metropolitanas japonesas en potentes formaciones ofensivas. Las nutridas escuadrillas de protección y vigilancia entraron pronto en acción, librándose sobre el suelo metropolitano japonés violentos combates contra los aviones japoneses de defensa, siendo ametrallados eficazmente los campos de aterrizaje. El ataque—añade—ha sido iniciado con gran decisión y método. En él toman parte numerosos portaaviones y una nutrida escuadra de escolta, en la que figuran acorazados. La potencia de la flota es muy grande. El almirante Nimitz y la flota a sus órdenes no solo han llevado el ataque a las cercanías de la metrópoli, sino hasta el propio Tokio.—EFE.

La potente fuerza aeronaval que participa en el ataque

GUAM, 16.—La potente flota

de choque del Pacífico que está atacando las instalaciones militares de la zona de Tokio cuenta con más de 1.200 bombarderos.

El ataque que ha empezado poco después del amanecer, es sumamente concentrado y se desarrolla con extraordinaria potencia.

En el cuartel avanzado del almirante Nimitz se anuncia oficialmente que las fuerzas que toman parte en este ataque son muy potentes y que el objetivo lo constituyen las industrias y establecimientos militares de Tokio y sus alrededores, y añade que en estos momentos se libran intensos combates aéreos. Ello parece indicar que las fuerzas aéreas japonesas se han dispuesto a la defensa para hacer frente a las unidades americanas que por primera vez en la historia de esta guerra—aparte de los intensos bombardeos de las superfortalezas volantes—, han penetrado en las órdenes de la defensa metropolitana del Japón.

«Esta operación ha sido larga y meticulosamente preparada—dice el comunicado oficial—, buscando la ocasión de satisfacer en parte, el anhelado deseo de todos los tripulantes de la flota del Pacífico.»

Al propio tiempo las unidades de superficie de dicha flota bombardean duramente la base japonesa de Iwo Jima mientras que fuerzas aéreas estratégicas atacan esta base y otras cercanas.

SABAÑONES ULCERADOS
EZCERAS-HERPES
PIEDRAHITA-GRANOS
POMADA CEREO

-: CRONICA ABULENSE :-

PREDICACION CUARESIMAL

El próximo domingo comienza en la S. A. I. Catedral la predicación Cuaresmal por el Prelado Diocesano. Todos los abulenses deben acudir a escuchar la palabra del amantísimo Pastor que la Providencia ha deparado a nuestra Diócesis y no debiera suceder eso que acostumbramos a ver que el público que llena por curiosidad tantos centros de recreo a esas horas, o permanece en la noria del Grande no se preocupa ni poco, ni mucho, de acudir por breves momentos a oír al Excmo. Sr. Obispo, que en esa predicación Cuaresmal trata anualmente los problemas del máximo interés actual para la vida del espíritu.

De otra parte, brindamos a las asociaciones piadosas el ejemplo de los hombres de Acción Católica, cuyo Consejo Diocesano ha dispuesto la suspensión del Retiro Mensual reglamentario que debiera celebrarse el domingo a fin de que asistan los hombres de Acción Católica a la predicación del Prelado. Creemos muy oportuna y prudente la decisión del referido Consejo Diocesano que debe ser imitada por todos aquellos centros que en dicho día acostumbren a tener cultos públicos con sermón.

ALTO

Se han recibido naranjas superiores, inermas, Blancas, Washington, Cadeneras y mandarinas, precios muy baratos. El que quiere naranjas buenas y baratas que vaya al almacén de la Plaza de Abastos. — Tomás Luis de Victoria número 7.

El excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento preside el Consejo Provincial del Frente de Juventudes

En la Sala de Banderas de la Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Avila se celebró anoche el Consejo Provincial mensual de la citada Organización bajo la presidencia del camarada Valero Bermejo, acompañado del delegado provincial, camarada Sordo Molino, y del secretario provincial, camarada Rey Fernández.

A dicho Consejo, de gran trascendencia para la futura marcha de la Organización en nuestra provincia, asistieron los jefes del departamento, servicio y secciones de la misma, en unión del delegado comarcal de Papatrigio, expresamente llamado para asistir a dicho Consejo.

Después de una larga y fructífera deliberación en la que se expusieron los principales problemas planteados al Frente de Juventudes Provincial, el camarada jefe provincial, que siente vivo interés por esta Organización Juvenil, cerró dicho Consejo prometiendo su incondicional ayuda, exhortando a todos los mandos y jerarquías provinciales al máximo cumplimiento del deber en la obra predilecta del Régimen, en la que el Caudillo tiene puesta toda su esperanza.

Este Consejo, que se desarrolló dentro del mayor entusiasmo, promete ser punto de partida para una intensa y eficaz labor dentro del ámbito provincial.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila SUMINISTROS

A partir del lunes, día 19, se efectuará un suministro de artículos a las Tarjetas y Colecciones de cupones inscritos en los establecimientos de esta Capital, en la cuantía y forma siguiente:

ADULTOS

Aceite.—Octavo litro, al precio de 0'60 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 8 de la colección.

Azúcar.—Cien gramos, a 0'35 pesetas ración; tira de cupones V de la misma semana.

Garbanzos.—Doscientos gramos, a 0'80 pesetas ración; tira de cupones III de la misma semana.

Papas.—Dos kilos, a 1'90 pesetas ración; tira de cupones IV de la misma semana.

INFANTILES

Aceite.—Cuarto de litro, al precio de 1'20 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 8 de la colección.

Azúcar.—Cien gramos, a 0'35 pesetas ración, tira de cupones V de la misma semana, o

Leche condensada.—Dos botellas, a 7'20 pesetas ración, a los que no retiren azúcar.

Arroz.—Cien gramos, a 0'30 pesetas ración; tira de cupones III de la misma semana.

Papas.—Dos kilos, a 1'90 pesetas ración; tira de cupones IV de la misma semana.

Intervención del azúcar nacional

Por la presente se recuerda a todos los almacenistas, detallistas e industrias transformadoras del azúcar, que intervenido el mencionado artículo por orden de la Presidencia del Gobierno, de 27 Enero último («Boletín Oficial del Estado» número 30) orden que ratificó la Circular 505 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes. («Boletín Oficial del Estado» número 39), ampliándose dicha intervención a la Campaña 1944-45, todos los almacenistas, detallistas e industrias transformadoras, cumplirán en el plazo que determina el artículo 2º de la misma y que finaliza el día 18 del actual, la presentación de la declaración jurada de existencias, en su poder, detallando clase y cantidad.

El Sindicato Provincial de la Alimentación, cuidará el rápido y exacto cumplimiento, por sus asociados, de cuanto se ordena en la expresada circular 505 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes. El industrial que el plazo citado no hubiere cumplimentado la declaración jurada de referencia, se considerará como carente de existencias y será responsable de las cantidades sin declarar, que por inspección u otro motivo se le encontraren, pasando su tanto de culpa a la Fiscalía Provincial de Tasas.

Lo que se publica como recordatorio a lo dispuesto en el artículo 2º de la Circular 505, de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes.

El gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, +12,6 a las 17 horas.
Mínima, -1,6 a las 7,30 horas.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Previsión Meteorológica)

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Visitas al señor gobernador

Hoy han cumplimentado al excelentísimo señor gobernador civil las siguientes personas:

Doña Juana Herráiz Fernández, de Narros del Castillo; don Andrés Morán, alcalde y jefe local de Adanero; don Alejandro Gonzalo, secretario de Narros del Castillo; un comisionado del Patronato de protección a la mujer; jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo; don Bernardo Pinilla, médico de las Navas; don Mariano García, a calde y jefe local de Piedra laves y el secretario; don Vicente Jiménez, comandante jefe de las milicias de Avila; don Mariano Hernández, de Moraleja de Matacabras; doña María Teresa Martín Mangrané y doña Manolita Arruche; don Anastasio Berrón y don Eduardo Martín de Avila; señorita Julieta Elipse, asesora de las obreras de Acción Católica; don Florencio Rodríguez, alcalde y jefe local de Santa Cruz del Valle y concejales; directiva del Avila; ingeniero jefe de Obras Públicas; don Angel Ruiz Ayúcar, de Avila; ingeniero jefe de Industria.

A MAQUINA se hace toda clase de prendas de punto. Ramón y Caja, núm. 10.

Despedida del notario señor Arenales

Con motivo del traslado del notario don José Arenales a Jaén, un grupo de amigos, en el que figuraban las más destacadas personalidades de esta ciudad, se ha reunido en comida íntima para testimoniar al señor Arenales las simpatías a que durante su estancia en Avila se hizo acreedor, siendo entregado como recuerdo un artístico trabajo con motivos de los lugares más importantes de Avila debido a la pluma del excelente dibujante señor Sánchez. El señor Arenales agradeció el agasajo y aseguró llevarse de Avila recuerdos impreciosos.

El DIARIO DE AVILA desea muchas satisfacciones al señor Arenales en su nueva residencia.

Oposiciones

En las oposiciones que actualmente se celebran en Madrid al Cuerpo de Secretarios de Audencias y Tribunal Supremo, ha aprobado con brillantez el segundo ejercicio el joven y culto abogado don Manuel Laguno, que desempeña el cargo de secretario interino de esta Audiencia y que tantas simpatías cuenta en esta ciudad.

Viajeros

Han salido para Valladolid las señoritas Severina y Petra Cantalapiedra.

Nueva religiosa

El pasado día 15 por vocación religiosa se ha consagrado al Señor en la Capilla de Mosén Rubí, de Dominicas Misioneras la señorita Eloísa Báez González. La diócesis bendición su confesor D. Aniceto Morcillo, párroco de San Juan de esta ciudad.

Aniversarios

Con motivo de cumplirse el día 19 el primer aniversario del fallecimiento de D.ª Juana Martín Rodríguez (q. e. p. d.), la misa que se celebre dicho día, a las nueve de la mañana, en la parroquia de Santiago, será aplicada por su alma.

—El lunes 19 se cumple el quinto aniversario de la muerte de doña Ricarda de Blas (q. e. p. d.), esposa que fué de don Florentino Herradón, las misas de ocho y

Nuestra Semana Santa

Ninguna carta debe salir de Avila sin llevar adosado al franqueo el sello pro Semana Santa Abulense, que en los estancos se facilita. Sobre todo ese «correo» de las oficinas públicas tan numeroso y que goza del privilegio de franquicia. En esto se ha de conocer el entusiasmo de los abulenses por el progreso de su ciudad. Si en esto nos parecíamos a nuestros compatriotas habitantes de las islas Canarias, por ejemplo, era seguro que con el sello pro Semana Santa se recaudaría dinero suficiente para en un año renovar todo el aparato externo de nuestra Semana Mayor, hacer la propaganda necesaria al estilo de todas las capitales de mediano prestigio y aún quedaría remanente a disposición de las autoridades que podrían destinarlo a centros benéficos. Pero no esperamos tanto, en verdad. Estamos en época de procurar mayor esplendor a nuestra Semana Santa. No creemos que suponga mucho aumento en el presupuesto de gastos el consignar una cantidad —la necesaria para que la correspondencia en estos días lleve el sello pro Semana Santa— y de este modo ayudar a la Comisión oficial encargada de los trabajos de organización.

Pago extraordinariamente toda clase de objetos de Arte, Porcelanas, Libros, Cristalerías, Alhajas, Miniaturas, Caudales y toda clase de antigüedades.

Parador de Hidalgo
la Fruta

Publicaciones del Centro Cultural Abulense

Hemos recibido un folleto publicado por el Centro Cultural Abulense titulado «La legislación de la Iglesia y el préstamo a interés», que contiene la docta conferencia del Excmo. Sr. don Francisco González Rojas, del Consejo de la Real Academia de Jurisprudencia en la inauguración del Curso Académico 1944-45. Nada tenemos que añadir a nuestra reseña del acto celebrado con tal ocasión en el salón del Instituto Nacional de Enseñanza Media, sino un elogio al acertado criterio de publicar tan importante trabajo para general conocimiento en toda su extensión y permanencia de su doctrina.

FUTBOL

El partido de mañana
Fracasadas las gestiones con el Ciovin, de Salamanca, para que jugara mañana con el Avila en San Antonio, y las posteriores con el Club Pisuerga vallisoletano, la directiva del Avila ha organizado un partido de prueba entre los jugadores que han de integrar los equipos locales que formarán parte en la Copa de la Federación y en el Campeonato de Aficionados, partido que promete ser interesante dada la calidad de los componentes de los dos bandos combatientes. El partido dará comienzo a las cuatro de la tarde.

A veces bastarán, para evitar las enfermedades, simples costumbres de orden y limpieza, que no cuestan dinero. Campaña de Higiene Sección Femenina.

medita y diez que se celebren en la parroquia de San Juan, como asimismo la de las nueve del 20 que se diga en la iglesia de los Paules, serán aplicadas por su alma.

Las dificultades de la vida moderna deshacen muchas veces las ilusiones de aquellos que quieren crear una nueva familia. Novios modestos que viven pendientes de un sueño, el cual va retrasándose por cuestión económica: formar un hogar, donde la existencia común les haga felices, donde crezcan sus hijos, que sea recinto en que penas y alegrías se compartan, en que todas las cosas son parte de uno mismo... Esta es ambición natural del hombre, y la imposibilidad de realizarla iba en contra de normas dictadas por el Estado Nacional Sindicalista, que considera al hogar y a la familia como su célula principal. Por ello se creó un préstamo de nupcialidad que ayuda a los matrimonios modestos a hacer frente a las primeras necesidades que trae consigo la constitución de un hogar.

Las condiciones para obtener este préstamo son las siguientes: Ser el solicitante trabajador asegurado en el régimen obligatorio de Subsidios Familiares. Que los contrayentes sean ambos solteros y que el hombre no sea mayor de 30 años, ni la mujer de 25. En el caso de que sea ex-

combatiente puede haber cumplido los 30 pero no pasar de los 40. Que los ingresos del nuevo matrimonio no sean superiores a 10.000 pesetas anuales.

Este préstamo puede concederse al hombre o a la mujer; en el primer caso es de 2.500 pesetas y cuando se concede a la mujer es 5.000 teniendo que comprometerse a dejar su ocupación y no tener otra análoga mientras viva su marido o no se halle en paro forzoso o imposibilitado para trabajar.

Estos préstamos no devengan interés y se han de devolver pagando cada mes el 1 por 100. Sin embargo por cada hijo que nazca se perdona la devolución de la cuarta parte del préstamo, siempre que vivan todos los hijos y, por tanto, al nacer el cuarto —viviendo los anteriores— se cancela totalmente el préstamo.

El Instituto Nacional de Previsión anuncia en cada provincia con sesenta días de antelación, los préstamos que va a conceder para que sean solicitados por los que los necesitan con tiempo suficiente.

De Piedrahita

Administración Principal de Correos de Avila
Salida de vapores

Se pone en conocimiento del público que el vapor «Castillo de Ampudia» de la Compañía Transatlántica saldrá de Cádiz el 25 de Febrero actual conduciendo correspondencia y Valijas Diplomáticas para Estados Unidos de Norteamérica.

El administrador principal Guillermo Neiras

Hallazgo de un libro piadoso

Ha sido depositado en nuestra Redacción un libro de oración titulado «Manojito de Rosas de Santa Rita», perdido sin duda por alguna piadosa joven que puede pasar a recogerlo.

La enfermedad gripal de Su Santidad continúa su curso

Se cree que el Padre Santo no saldrá de sus habitaciones en varios días

LONDRES, 16. — El proceso gripal de Su Santidad continúa su curso normal, comunican de Roma; se cree, por lo demás, que Pío XII no saldrá de sus habitaciones en varios días. —EFE.

sayando el himno Eucarístico que se cantará en los días de la Asamblea y ha sido impreso con difusión para repartirle en la Villa y en todos los pueblos asambleístas para que todo el mundo le cante.

La impresión general es magnífica, por lo que son de esperar óptimos frutos. —B.)



Un soldado inglés entra en una tienda en Bruselas donde compra unas muñecas para sus hijos en Inglaterra.